## **FOCUS**



## Un personnage séropositif dans la série *EastEnders*

La représentation compte. Le soap opera britannique EastEnders annonce qu'un de ses personnages principaux est séropositif au VIH. Diffusé quotidiennement depuis le 19 février 1985 sur BBC One, *EastEnders* est une institution au Royaume-Uni. Ce feuilleton, à ce jour inédit dans les pays francophones,

raconte la vie de quelques habitants-es du quartier fictif de Walford, situé à l'Est de Londres. L'intrique autour du VIH concerne le personnage de Zack Hudson (joué par James Farrar), qui découvre qu'il est séropositif au moment où sa femme est enceinte. Ce rebondissement a suscité de nombreuses réactions au Royaume-Uni, à commencer par celle du baron Alan Michael Sugar. Ce richissime homme d'affaires britannique, âgé de 75 ans et dont la fortune est estimée à 830 millions de livres sterling (environ 947 millions d'euros), a tweeté le 13 januier : « Donc Zack pourrait être séropositif. S'il l'est, le bébé qui grandit dans le ventre de Tiffany pourrait aussi être séropositif. Si Zack se fait dépister et qu'il est positif, il devra le dire à Tiffany, elle deura décider si elle doit interrompre la grossesse ». L'association de lutte contre le VIH, Terrence Higgins Trust, a réagi à ce tweet : « C'est la raison pour laquelle la nouvelle intrique d'*EastEnders* sur le VIH est si importante. Des millions de personnes vont découvrir les progrès médicaux réalisés dans la lutte contre le VIH. Notamment que les personnes vivant avec le VIH peuvent avoir et ont des enfants séronégatifs (même lorsque le diagnostic est posé pendant la grossesse) ». D'autres personnes ont répondu au tweet du baron Sugar : « Le fait d'être sous traitement contre le VIH, avec une charge virale indétectable, réduit le risque que le bébé naisse avec le VIH à seulement 0,1 % ». Nul doute que cette intrique va permettre à une grande partie de la population britannique de faire une mise à jour sur le VIH. Interrogée par le quotidien gratuit Metro UK, la directrice médicale du Terrence Higgins Trust, la Dre Kate Nambiar, a expliqué la réalité du VIH en 2023 pour les personnes qui ont accès à un traitement : « Au Royaume-Uni, toutes les femmes enceintes se voient proposer un test de dépistage du VIH afin de réduire le nombre de bébés qui naissent avec le virus. Grâce à cela et aux incroyables progrès en matière de traitement, la transmission verticale du VIH [de la mère à l'enfant, ndlr] est désormais rare au Royaume-Uni ». Et la médecin d'ajouter : « Les personnes vivant avec le VIH donnent naissance à des enfants séronégatifs. Si une femme enceinte est séropositive, on lui conseillera de commencer immédiatement un traitement. C'est un moyen crucial d'empêcher la transmission du virus au bébé pendant la grossesse ou l'accouchement ».